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Gemeinde Hohenbucko 

 

Protokoll der Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Hohenbucko am Donnerstag, dem 

06.04.2017 im Motel „Bistro“ an der B 87 in der Gemeinde Hohenbucko, OT Hohenbucko 

 

Beginn:  19:30 Uhr 

 

Ende:   20:55 Uhr 

 

Anwesend:  Bürgermeister Herr Lürding 

   Gemeindevertreter 

   OT Hohenbucko: Herr Alexander (Ortsvorsteher), Herr Hoffmann, 

      Frau Krumpholz, Herr Jahl 

   OT Proßmarke: Herr Benesch (Ortsvorsteher), Herr Kramer, 

      Herr Wassermann 

 

Entschuldigt:  OT Proßmarke: Herr Lehmann 

 

Gäste:   Frau M. Schmidt (Bücherbörse Hohenbucko) 

Eheleute Paschke, Proßmarke 

 

Amt:   Amtsdirektor Herr Polz (ab 19:50 Uhr) 

 

Protokollant:  Frau Ziegner 

 

Öffentlicher Teil 

 

   1. Eröffnung und Begrüßung 

   2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

   3. Protokollkontrolle vom 09.02.2017 

   4. Einwohnerfragestunde 

   5. Beschlussfassung zur Durchführung des Bauvorhabens „Erneuerung des 

 Gehweges und der Straßenbeleuchtung in der Dorfstraße im OT Proßmarke“ 

   6.  Anträge und Verschiedenes    

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

   7. Grundstücksangelegenheiten 

   8. Personalangelegenheiten 

   9. Festlegung Sitzungstermin 

 

Gefasste Beschlüsse: 

05.-04./2017 zur Durchführung des Bauvorhabens „Erneuerung des Gehweges und der 

Straßenbeleuchtung in der Dorfstraße im OT Proßmarke“ 

 

TOP 1 

Der Bürgermeister, Herr Lürding, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  

Die Gemeindevertreter gedenken den Verstorbenen Frau Gerda Meyer aus Hohenbucko und 

Frau Waltraut Richter aus Proßmarke. 
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TOP 2 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  

Die Zuordnung der Beschlussvorlagen zu den einzelnen Tagesordnungspunkten wird wie folgt 

vorgenommen: 

TOP 5   Beschlussvorlage Nr. 1 

Zusätze zur Tagesordnung gibt es keine. 

 

TOP 3 

Protokollkontrolle vom 09.02.2017 

Herr Benesch teilt mit, dass sich die Fläche vor dem Grundstück Speßhardt in Proßmarke wieder 

in einem ordentlichen Zustand befindet. 

Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 4 

Einwohnerfragestunde 

Frau M. Schmidt informiert über die Buchlesung am Freitag, dem 07.04.2017 in Hohenbucko.  

Der Interessengemeinschaft der Hohenbuckoer Senioren sind die Kosten für den Autor zu hoch. 

Frau M. Schmidt hat sich bereit erklärt, diese zu übernehmen. Eintritt wird für die Buchlesung 

nicht verlangt. Frau M. Schmidt fragt an, ob sie die Einnahmen für verkaufte Getränke 

einbehalten könnte. Die Gemeindevertreter stimmen dem zu. Frau M. Schmidt dankt Herrn 

Lürding für das Inserat im Amtsblatt und im Kreisanzeiger. 

Frau Krumpholz wertet diese Lesung als eine tolle Veranstaltung.  

Frau Schmidt merkt an, zukünftig öfter eine Buchlesung zu organisieren. 

Herr Lürding macht auf die Kabarettaufführung am 12.05.2017, um 19:00 Uhr im Saal in 

Hohenbucko aufmerksam. 

 

Herr Benesch informiert über die Anfrage des Gemeindevertreters Herr Lehmann. 

In Bezug auf die heutige Beschlussfassung zum Bauvorhaben „Erneuerung Gehweg und 

Straßenbeleuchtung im OT Proßmarke“ bittet er in die Diskussion mit einfließen zu lassen und zu 

prüfen, ob der Gehweg vor dem Grundstück Paschke enden könnte. 

 

TOP 5 

Beschlussvorlage 1 

Herr Lürding erläutert ausführlich das Bauvorhaben. 

Herr Benesch erklärt den Verlauf des Gehweges und ist der Meinung, entsprechend der 

Beschlussvorlage zu bauen und den Weg nicht einfach „so“ enden zu lassen und verweist noch 

einmal auf den Einsatz von öffentlichen finanziellen Mitteln für dieses Bauvorhaben. Auch aus 

eigentumsrechtlichen Gründen sollte an der geplanten Trassenführung festgehalten werden. 

 

Herr Polz ist um 19:50 Uhr anwesend und nimmt an der Sitzung teil. 

 

Die Abgeordneten diskutieren umfassend und kontrovers zur Beschlussvorlage. 

Herr Benesch unterbreitet den Vorschlag, dass die qm Rückbaufläche Gehweg, wo kein neuer 

Weg wieder hergestellt wird, als Ausgleichs- und Ersatzmaßmaßnahmen vermerkt und bei 

erforderlichen Baumaßnahmen angesetzt werden könnte. 

Herr Polz macht deutlich, dass erst mit einer Beschlussfassung das Bauvorhaben auf den Weg 

gebracht werden kann. Sollten in diesem Jahr noch Fördermittel frei sein, könnte mit der 

Baumaßnahme begonnen werden. 
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Die Gemeindevertreter beschließen die Durchführung des Bauvorhabens „Erneuerung des 

Gehweges und der Straßenbeleuchtung in der Dorfstraße im OT Proßmarke“. 

Beschluss-Nr.: 05.-04./2017       8 Ja-Stimmen   

          0 Nein-Stimmen 

          0 Stimmenthaltungen 

TOP 6 

Herr Polz verweist auf den Straßenbeleuchtungsschrank am Bahnhof, der durch eine neue Säule 

für den Anschluss an die neue Trafostation ersetzt werden soll. Zurzeit wird für alle Kommunen 

des Amtes ein Klimaschutzkonzept, mit der die Tilia GmbH Leipzig beauftragt wurde, erarbeitet. 

Ziel ist es u. a., den Energieverbrauch und somit auch die Kosten der Straßenbeleuchtung durch 

Umstellung auf LED zu senken. Herr Polz hält es für vorteilhaft, im Zuge dieser Maßnahmen, 

welche finanziell gefördert werden, den Zählerschrank zu erneuern. 

 

Herr Lürding spricht die Kabarettaufführung (gewerbliche Veranstaltung) am 12.05.2017 in 

Hohenbucko an, wofür eine Gebühr zur Nutzung des Saales zu entrichten ist. 

Herr Polz verweist in diesem Zusammenhang auf die Gebührensatzung und merkt an, dass auf 

Antrag und mit Zustimmung der Gemeinde für Veranstaltungen die im öffentlichen Interesse 

(Allgemeinwohl) stehen und Eintritt frei sind, der Nutzer von der Entrichtung der Gebühr 

teilweise oder ganz befreit werden kann. 

 

Herr Benesch macht auf die Dorfstraße in Proßmarke Richtung Schwarzenburg, Ortsausgang nach 

dem Grundstück Schmidt aufmerksam. Bei Regen sammelt sich auf der Straße das Wasser und 

bildet eine große Pfütze. Er bittet zu prüfen, ob der unmittelbar an der Straße befindliche 

Schacht defekt und Ursache für das nicht abfließende Oberflächenwasser sein könnte. 

 

Herr Kramer verweist auf die Hohenbuckoer Straße, Abzweig öffentlicher Weg zum Friedhof. 

Dort befinden sich zwei Regenwasserschächte, wo einer als Einlauf sich in der Straße befindet. 

Der neben der Straße befindliche Schacht ist marode und dient offensichtlich nur der 

Durchleitung. Er bittet zu prüfen, ob der Schacht noch erforderlich ist. 

In einem Vor-Ort-Termin, sollen Frau Hoffert und der Gemeindearbeiter, Herr Lehmann, die 

Schäden aufnehmen und dokumentieren. Eine Lösung soll gefunden werden. 

 

Herr Lürding schlägt den Abgeordneten vor, eine gemeinsame Begehung der kommunalen 

Waldflächen zu organisieren. So kann sich jeder vor Ort ein Bild über den Zustand der Flächen 

verschaffen, und gemeinsam mit dem Amt weitere Schritte planen und durchführen.  

Herr Polz verweist dazu insbesondere auf die kommunale Waldfläche in Proßmarke (Lache, 

Fichtel), wo Handlungsbedarf besteht. Er empfiehlt, zu diesem Termin auch einen Fachmann 

einzuladen.  

Die Gemeindevertreter begrüßen den Vorschlag von Herrn Lürding. Eine Abstimmung zum 

Termin soll in der kommenden Sitzung erfolgen. 

Frau Schmidt fragt an, ob auch Gäste an der Begehung teilnehmen könnten und merkt an, dass 

zur Beheizung des Saales in Hohenbucko Holz benötigt wird. 

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

… 

Die nächste Sitzung soll am Dienstag, dem 23.05.2017 im Freizeitzentrum Proßmarke stattfinden. 
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Lürding     Polz 

Bürgermeister     Amtsdirektor 


